
下関西ライオンズクラブ様より、新入留学生応援
グッズ50セットをご寄贈いただきました。

寄贈の御礼

　春の陽光が降り注ぐ4月初旬、第60回下関市立大学入学
式が行われ、私は新入生代表挨拶を務めました。当日はとても
緊張していましたが、今では挨拶をやり切った達成感と誇ら
しい気持ちが私の心に強く残っています。入学式という大きな
舞台でこのような機会をくださったことには本当に感謝して
います。
　現在、コロナ禍の中で私は大学生活を送っています。それ
ゆえに、様々な制限が設けられており、大変なことも多くあり
ます。ですが、私を含むたくさんの学生が、コロナに負けずに
日々 勉学に励み、サークル活動に取り組んでいます。今できる
範囲で充実した大学生活を送る、このことを忘れずに今後も
過ごしていきたいです。
　最後に、私達を支えてくれている教職員の方々、保護者の
方々に改めて感謝を申し上げ、これからも市大生として日々
精進していこうと思います。
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第 6 0 回 下 関 市 立 大 学 入 学 式

　4月5日に行われた第60回下関市立大学入学式で、私は
新入生代表の挨拶を務めました。新型コロナウイルス感染症
が拡大し続けている中で、入学式を迎えられたこと、私自身
とても嬉しく思っています。このようなコロナ禍の中で行われた
入学式で挨拶する機会を頂いたことに感謝しています。
　私は、大学入学を機に様々なことにチャレンジしたいと考え
ています。まず、国際交流です。あと1、2年は難しいと思いま
すが、新型コロナウイルス感染症が収束するまでをチャンスと
捉えて、その間に語学力を向上させたいです。そして収束
したあとで積極的に国際交流に参加したいと考えています。
　次にサークルに入り、同級生や先輩方との交友関係を築い
ていきたいです。
　最後に大学に入学できたのは沢山の方々の支えがあった
からこそです。感謝を忘れずにこれからの4年間、充実した
日々 を過ごしていきたいです。

The Shimonoseki City University Public Relations ■２０２１年度予算 （単位：百万円）

１７７
９７３
１２４
６５
２７
５

１２１
９２

１，５８４
３２２

１，０９５
１７６
２９
２９

１，６５１

運営費交付金
授業料等
入学金
入学検定料等
事業収入等
寄附金
補助金
前中期目標期間繰越積立金取崩額
計
一般管理費
人件費
教育経費
研究経費
教育支援経費（図書館）
計

収　入

支　出

区　分 金　額 下関市立大学
オープンキャンパス２０２１
＜2年ぶりの感動体験！＞

『オープンキャンパス2021』への
参加は、事前に予約が必要です。

授業やサークル、アルバイトなど、在学生の生の声が聞け
ます。

市大生と語ろう

学生とおしゃべりをしながら、学内を散策します。

学内施設ツアー

学食の人気メニューが味わえます。

学生食堂（無料ランチ）

最寄駅（JR幡生駅・新下関駅東口）から運行。

無料送迎バス運行

●大学概要:本学の特色などを紹介します。
●入試説明:今年度入試の概況、来年度入試について
　　　　　説明します。
●就職状況:就職状況やサポート体制を解説します。

大学紹介

本学の教員とゼミ生による学科紹介です。日頃の授業を
コンパクトにしたミニ講義も体験できます。

学科説明

入試や大学生活、就職など、いろいろな疑問に教職員が
お答えします。

個別相談
本学の小論文試験の傾向と対策について講義します。

小論文対策講座

　4月5日（月）、第60回下関市立大学入学式を挙行しました。学部学生は476名（うち留学生4名、編入学生18名）、学科別では
経済学科218名、国際商学科197名、公共マネジメント学科61名でした。加えて、大学院生13名、特別支援教育特別専攻科に
5名と、総勢494名の入学者を迎えました。午前の部では国際商学科、大学院、編入学生、午後の部は、経済学科、公共マネジ
メント学科、特別支援教育特別専攻科と、新型コロナウイルス対策として密を避けての開催となりました。なお、午前、午後とも、
司会は放送部の米江陽菜さん（公共マネジメント学科3年）と濵田怜亜さん（公共マネジメント学科2年）が担当しました。

国際商学科1年 阿部　莉愛
（午前の部 新入生代表 山口県立豊浦高等学校出身） 

これからの大学生活
公共マネジメント学科１年 柳原　香祐
（午後の部 新入生代表 下関商業高等学校出身）

コロナに負けず、充実した大学生活を送る

■行事記録（２０２１年３月～6月）
３月

４月

５月
６月

一般選抜（中期日程）
在宅生オリエンテーション（web資料up）
卒業式
履修登録事前エントリー（～3日）
健康診断（6～9日）
履修登録開始（～8日）
入学式
新入生保護者説明会（中止）
学友会入会式
サークルセッション（7・9日）
大学院・専攻科新入生オリエンテーション
新入生オリエンテーション
春学期授業開始
前期授業料納入期限
特待生表彰式
履修登録取消期間（～14日）
開学記念日
追加健康診断

８日
９日
２５日
２日

　　　　　　
４日
５日

６日
１２日
２６日
２８日
１０日
１日

8/7(土) 8/8(日) 10:00～15:00
※事前予約制

参加者全員に
オリジナルグッズ
プレゼント！！

無料ランチ券
配付

右記QRコードを読み取り、予約サイト
よりお申し込みください。

仕上り：A3（420×297ミリ）



　3月25日（木）新型コロナウイルスの影響により挙行が懸念
されていましたが、午前と午後に分け、学生のみに制限して
開催しました。午前の部では経済学科209名と公共マネジメント
学科62名、午後の部では国際商学科207名と大学院修士課程
4名に学位が授与されました。当日、参列できなかった保護者
などに配慮し、式の様子はオンラインで生配信されました。
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被害者として認められず、バッシングを受ける現状に疑問を
持ったからです。他の犯罪に対しては被害を責めないにも
関わらず、なぜ性暴力では被害者を責めるのか、なぜ特別視
されるのかということを調査したいと考えました。
　論文執筆の際は先行研究を活用し、論文や文献、裁判
事例の研究を主に行いました。難しい単語や内容も多く、
一つ一つの意味を調べ理解することに苦労しました。内容が
難しく、テーマを変えようかと悩むこともありましたが、完成した
際には大きな達成感を得ることができました。

公共マネジメント学科2020年度卒業 益井　佑実
（広島県立海田高等学校出身）

卒業論文執筆を終えて

優秀赤馬賞受賞
　「性暴力被害者救済のための課題
　　  －改正刑法と性暴力への無理解から読み解く－」

第56回下関市立大学卒業証書・学位授与式

特待生表彰式

　社会人になって改めて大学生活を振り返ってみると「大学
生の頃は本当に自由だったな…」と感じる事が多々あります。
今のコロナ下では中 自々分の思うように活動できない事もある
と思いますが、大学生でしか出来ないことは沢山ありますので
後悔しないように大学生活を楽しんで下さい!
　特にやりたいことが見つからない人は、大学での勉強を
頑張ってみることをオススメします。高校までの答えが決まって
いる問題ではなく、絶対的な正解がない社会問題に対して
思考する事はとても貴重な経験だったと感じています。この
下関市立大学には学ぶための設備や優秀な教授陣が揃って
いますので、この資源を使い倒す勢いで勉強に取り組んで
みるのもいいと思います!

経済学科2020年度卒業　経済学科総代 傍示　健太
（徳島県立阿波高等学校出身）

大学生活を振り返ってみて

　私は大学入学後に「特待
生として表彰を受けること」
を目標としました。この目標を
設定した理由は２つあり
ます。１つ目は親孝行をする
ため。そして、２つ目は母校
の生徒たちに「環境を選択
することはもちろん大切だが、自分が選択した環境でどう行動
するかの方が何倍も大切なのではないか」ということを伝えた
かったからです。
　勉強の成果がなかなか発揮できない時期もありましたが、
上で述べた理由がモチベーションとなり、３年連続で特待生
表彰を受けることができました。受験や就職などで辛いこと
があるかとは思いますが、この記事を読んでくださっている
母校の生徒の皆さんに少しでも頑張ろうと思っていただけた
なら幸いです。

公共マネジメント学科4年 内野　浩聖
（山口県立小野田高等学校出身）

母校の生徒さんたちへ

2 0 2 1 年 度 入 試 実 施 状 況

２０２ 1 年 度 合 格 者 出 身 校

※学校推薦型選抜・一般選抜前期日程の合格者には第２・第３志望学科合格者を含みます。 ※合格者数に、追加合格者は含まれていません。

第3年次編入学

広島県 尾道北、尾道東、海田、加計、神辺旭、近畿大学附属広島（東広島校）、
近畿大学附属広島（福山校）、呉三津田、呉宮原、高陽、庄原格致、
大門、忠海、沼田、廿日市、比治山女子、広、広島(中等教育)、広島
井口、広島観音、広島工業大学、広島国泰寺、広島城北、広島女学
院、広島皆実、福山、福山誠之館、府中、三原、三次、基町、安古市 

飯塚、育徳館、糸島、香椎、春日、香住丘、嘉穂、九州国際大学付属、
九州産業大学付属九州、九州産業大学付属九州産業、近畿大学附
属福岡、鞍手、久留米、久留米大学附設、敬愛、古賀竟成館、小倉
商業、小倉西、小倉南、自由ケ丘、城南、西南学院、西南女学院、
青豊、筑紫、筑前、伝習館、東筑、戸畑、中間、東筑紫学園、福岡大
学附属大濠、福岡大学附属若葉、福岡中央、福岡舞鶴、北筑、京都、
宗像、門司学園、門司大翔館、八幡、八幡南、八女

伊万里、武雄、致遠館、鳥栖、龍谷

壱岐、大村、口加、五島、佐世保西、佐世保南、島原、西陵、対馬、
長崎北、長崎東、長崎北陽台、長崎南

天草、熊本学園大学付属、熊本北、熊本国府、熊本商業、熊本西、
済々黌、第二、人吉、文徳

臼杵、大分上野丘、大分雄城台、大分鶴崎、大分東明、大分西、大分
豊府、大分舞鶴、大分南、竹田、中津南、日田、別府鶴見丘、別府溝
部学園、由布

延岡学園、日向、都城泉ケ丘、都城西、宮崎北、宮崎第一、宮崎西、
宮崎日本大学、宮崎南

伊集院、出水、指宿商業、鹿児島玉龍、鹿児島中央、加治木、鹿屋、
喜界、甲南、樟南、川内、武岡台、種子島、鶴丸、鳳凰

厚狭、岩国、宇部鴻城、宇部商業、宇部中央、宇部フロンティア大学
付属香川、小野田、華陵、下松、慶進、西京、サビエル、下関(中等教
育)、下関北、下関商業、下関西、下関南、新南陽、田部、長府、徳山、
豊浦、西市、野田学園、梅光学院、萩、早鞆、防府、防府商工、防府西、
柳井、山口、山口中央、立修館高等専修

山口県

城東、城南、徳島北、徳島市立、富岡西、富岡東徳島県

英明、大手前高松、香川誠陵、高松、高松北、高松桜井、高松第一、
丸亀、三木

香川県

愛光、今治北、今治西、西条、聖カタリナ学園、新居浜西、新居浜東、
野村、松山北、松山中央、松山東、松山南、八幡浜

愛媛県

高知、高知追手前、高知小津、高知学芸、高知西高知県

福岡県

佐賀県

長崎県

熊本県

Ｎ、球陽、首里東沖縄県

大分県

宮崎県

鹿児島県

北海道

山形県

茨城県

栃木県

群馬県

石川県

福井県

長野県

岐阜県

旭川北、旭川南、小樽潮陵、帯広三条、札幌北陵

米沢興譲館 

水海道第一

宇都宮中央女子

太田（市立）

金沢桜丘、星稜、能登、野々市明倫、輪島

若狭

長野吉田

恵那、大垣日本大学、岐山、長良、本巣松陽

安城、安城東、大府、岡崎西、刈谷北、木曽川、高蔵寺、新川、滝、津島、
天白、東海南、豊田南、丹羽 

愛知県

青山、川越、松阪三重県

光泉、虎姫、彦根東、米原、八日市滋賀県

京都学園、京都教育大学附属、西城陽、西舞鶴、東山、宮津、紫野、山城、
洛西、洛南

京都府

今宮、上宮太子、大阪教育大学附属平野、大阪桐蔭、近畿大学泉州、近畿
大学附属、賢明学院、常翔啓光学園、城南学園、清風、清風南海、富田林、
初芝富田林、箕面自由学園 

大阪府

明石、明石城西、柏原、加古川西、加古川東、川西緑台、北須磨、近畿大学
附属豊岡、神戸星城、神戸野田、須磨友が丘、宝塚北、宝塚西、龍野、東洋
大学附属姫路、西宮東、西脇、姫路、姫路飾西、姫路西、姫路東、夢野台

兵庫県

岡山一宮、岡山学芸館、岡山後楽館、岡山城東、岡山操山、岡山大安寺
（中等教育）、岡山芳泉、岡山南、笠岡、関西、倉敷、倉敷天城、倉敷古城
池、倉敷青陵、倉敷中央、倉敷南、金光学園、西大寺、瀬戸、総社、総社南、
玉島（県立）、玉野、津山、新見

岡山県

智辯学園、平城奈良県
開智、近畿大学附属和歌山、桐蔭、和歌山信愛和歌山県
鳥取城北、鳥取西、鳥取東、米子北、米子西、米子東鳥取県

出雲、出雲北陵、大田、大社、浜田、平田、松江商業、松江南島根県

磐田南、掛川東、静岡、静岡市立、聖隷クリストファー、浜松工業、浜松
湖南、富士コンピュータ専門学校高等課程商業科

静岡県

追加
合格者

28 75 75 35 2.1 35
Ａ
Ｂ
Ａ 28 100 94 42 2.2 － 35
Ｂ 28 313 284 48 5.9 － 39

78 1,038 495 201 2.5 － 68
2 0 － － － 0
2 0 － － － 0

（若干名） 0 － － － 0
（若干名） 8 6 5 1.2 3

8 39 25 9 2.8 9
28 65 65 38 1.7 38

Ａ
Ｂ
Ａ 28 198 177 41 4.3 － 32
Ｂ 28 185 168 49 3.4 － 37

78 957 403 171 2.4 6 55
2 0 － － － 0
2 0 － － － 0

（若干名） 0 － － － 0
（若干名） 13 11 5 2.2 0

8 36 25 8 3.1 5
8 28 28 11 2.5 11

Ａ
Ｂ
Ａ 9 35 34 14 2.4 － 9
Ｂ 9 75 66 16 4.1 － 14

24 485 248 47 5.3 2 14
1 0 － － － 0
1 0 － － － 0

（若干名） 0 － － － 0
（若干名） 2 2 1 2.0 1

4 16 14 4 3.5 4

29 37 36

定員 志願者 受験者

29 1.2 29

合格者 実質倍率 入学者

経
済
学
科

入試種別

30

特別選抜
社会人

特別選抜
社会人
帰国子女
渡日生

外国人留学生選抜
第３年次編入学

全　国

地　域 29 35 35 30 1.2

帰国子女
渡日生

外国人留学生選抜
第３年次編入学

8

一般選抜 前期日程

公立大学中期日程

特別選抜
社会人

16 16 8 2.0 8

帰国子女
渡日生

外国人留学生選抜

公
共
マ
ネ
ジ
メ
ン
ト
学
科

一般選抜 前期日程

公立大学中期日程

全　国

地　域

学校推薦型
選抜

学校推薦型
選抜

学校推薦型
選抜

国
際
商
学
科

一般選抜 前期日程

公立大学中期日程

全　国

地　域

下関市立大学学会が年一回発行する学生
論集。学年を問わず募集し、学会運営委員会
の選考により掲載されます。2021年3月に

発行された「赤馬第43号」には、
共同執筆を含む41名による
19本の論文が掲載されました。
優秀な論文には「優秀赤馬賞」
が授与されます。今回は、益井
さんと他2名が受賞しました。

「赤馬」とは

　卒業論文では「性暴力被害者の救済」を
テーマに、刑法改正後の裁判事例や課題
の検討、性暴力被害者へのバッシングの
背後にある社会的要因についての考察を
行いました。
　このテーマを選んだ理由は、被害者が



　3月25日（木）新型コロナウイルスの影響により挙行が懸念
されていましたが、午前と午後に分け、学生のみに制限して
開催しました。午前の部では経済学科209名と公共マネジメント
学科62名、午後の部では国際商学科207名と大学院修士課程
4名に学位が授与されました。当日、参列できなかった保護者
などに配慮し、式の様子はオンラインで生配信されました。
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被害者として認められず、バッシングを受ける現状に疑問を
持ったからです。他の犯罪に対しては被害を責めないにも
関わらず、なぜ性暴力では被害者を責めるのか、なぜ特別視
されるのかということを調査したいと考えました。
　論文執筆の際は先行研究を活用し、論文や文献、裁判
事例の研究を主に行いました。難しい単語や内容も多く、
一つ一つの意味を調べ理解することに苦労しました。内容が
難しく、テーマを変えようかと悩むこともありましたが、完成した
際には大きな達成感を得ることができました。

公共マネジメント学科2020年度卒業 益井　佑実
（広島県立海田高等学校出身）

卒業論文執筆を終えて

優秀赤馬賞受賞
　「性暴力被害者救済のための課題
　　  －改正刑法と性暴力への無理解から読み解く－」

第56回下関市立大学卒業証書・学位授与式

特待生表彰式

　社会人になって改めて大学生活を振り返ってみると「大学
生の頃は本当に自由だったな…」と感じる事が多々あります。
今のコロナ下では中 自々分の思うように活動できない事もある
と思いますが、大学生でしか出来ないことは沢山ありますので
後悔しないように大学生活を楽しんで下さい!
　特にやりたいことが見つからない人は、大学での勉強を
頑張ってみることをオススメします。高校までの答えが決まって
いる問題ではなく、絶対的な正解がない社会問題に対して
思考する事はとても貴重な経験だったと感じています。この
下関市立大学には学ぶための設備や優秀な教授陣が揃って
いますので、この資源を使い倒す勢いで勉強に取り組んで
みるのもいいと思います!

経済学科2020年度卒業　経済学科総代 傍示　健太
（徳島県立阿波高等学校出身）

大学生活を振り返ってみて

　私は大学入学後に「特待
生として表彰を受けること」
を目標としました。この目標を
設定した理由は２つあり
ます。１つ目は親孝行をする
ため。そして、２つ目は母校
の生徒たちに「環境を選択
することはもちろん大切だが、自分が選択した環境でどう行動
するかの方が何倍も大切なのではないか」ということを伝えた
かったからです。
　勉強の成果がなかなか発揮できない時期もありましたが、
上で述べた理由がモチベーションとなり、３年連続で特待生
表彰を受けることができました。受験や就職などで辛いこと
があるかとは思いますが、この記事を読んでくださっている
母校の生徒の皆さんに少しでも頑張ろうと思っていただけた
なら幸いです。

公共マネジメント学科4年 内野　浩聖
（山口県立小野田高等学校出身）

母校の生徒さんたちへ

2 0 2 1 年 度 入 試 実 施 状 況

２０２ 1 年 度 合 格 者 出 身 校

※学校推薦型選抜・一般選抜前期日程の合格者には第２・第３志望学科合格者を含みます。 ※合格者数に、追加合格者は含まれていません。

第3年次編入学

広島県 尾道北、尾道東、海田、加計、神辺旭、近畿大学附属広島（東広島校）、
近畿大学附属広島（福山校）、呉三津田、呉宮原、高陽、庄原格致、
大門、忠海、沼田、廿日市、比治山女子、広、広島(中等教育)、広島
井口、広島観音、広島工業大学、広島国泰寺、広島城北、広島女学
院、広島皆実、福山、福山誠之館、府中、三原、三次、基町、安古市 

飯塚、育徳館、糸島、香椎、春日、香住丘、嘉穂、九州国際大学付属、
九州産業大学付属九州、九州産業大学付属九州産業、近畿大学附
属福岡、鞍手、久留米、久留米大学附設、敬愛、古賀竟成館、小倉
商業、小倉西、小倉南、自由ケ丘、城南、西南学院、西南女学院、
青豊、筑紫、筑前、伝習館、東筑、戸畑、中間、東筑紫学園、福岡大
学附属大濠、福岡大学附属若葉、福岡中央、福岡舞鶴、北筑、京都、
宗像、門司学園、門司大翔館、八幡、八幡南、八女

伊万里、武雄、致遠館、鳥栖、龍谷

壱岐、大村、口加、五島、佐世保西、佐世保南、島原、西陵、対馬、
長崎北、長崎東、長崎北陽台、長崎南

天草、熊本学園大学付属、熊本北、熊本国府、熊本商業、熊本西、
済々黌、第二、人吉、文徳

臼杵、大分上野丘、大分雄城台、大分鶴崎、大分東明、大分西、大分
豊府、大分舞鶴、大分南、竹田、中津南、日田、別府鶴見丘、別府溝
部学園、由布

延岡学園、日向、都城泉ケ丘、都城西、宮崎北、宮崎第一、宮崎西、
宮崎日本大学、宮崎南

伊集院、出水、指宿商業、鹿児島玉龍、鹿児島中央、加治木、鹿屋、
喜界、甲南、樟南、川内、武岡台、種子島、鶴丸、鳳凰

厚狭、岩国、宇部鴻城、宇部商業、宇部中央、宇部フロンティア大学
付属香川、小野田、華陵、下松、慶進、西京、サビエル、下関(中等教
育)、下関北、下関商業、下関西、下関南、新南陽、田部、長府、徳山、
豊浦、西市、野田学園、梅光学院、萩、早鞆、防府、防府商工、防府西、
柳井、山口、山口中央、立修館高等専修

山口県

城東、城南、徳島北、徳島市立、富岡西、富岡東徳島県

英明、大手前高松、香川誠陵、高松、高松北、高松桜井、高松第一、
丸亀、三木

香川県

愛光、今治北、今治西、西条、聖カタリナ学園、新居浜西、新居浜東、
野村、松山北、松山中央、松山東、松山南、八幡浜

愛媛県

高知、高知追手前、高知小津、高知学芸、高知西高知県

福岡県

佐賀県

長崎県

熊本県

Ｎ、球陽、首里東沖縄県

大分県

宮崎県

鹿児島県

北海道

山形県

茨城県

栃木県

群馬県

石川県

福井県

長野県

岐阜県

旭川北、旭川南、小樽潮陵、帯広三条、札幌北陵

米沢興譲館 

水海道第一

宇都宮中央女子

太田（市立）

金沢桜丘、星稜、能登、野々市明倫、輪島

若狭

長野吉田

恵那、大垣日本大学、岐山、長良、本巣松陽

安城、安城東、大府、岡崎西、刈谷北、木曽川、高蔵寺、新川、滝、津島、
天白、東海南、豊田南、丹羽 

愛知県

青山、川越、松阪三重県

光泉、虎姫、彦根東、米原、八日市滋賀県

京都学園、京都教育大学附属、西城陽、西舞鶴、東山、宮津、紫野、山城、
洛西、洛南

京都府

今宮、上宮太子、大阪教育大学附属平野、大阪桐蔭、近畿大学泉州、近畿
大学附属、賢明学院、常翔啓光学園、城南学園、清風、清風南海、富田林、
初芝富田林、箕面自由学園 

大阪府

明石、明石城西、柏原、加古川西、加古川東、川西緑台、北須磨、近畿大学
附属豊岡、神戸星城、神戸野田、須磨友が丘、宝塚北、宝塚西、龍野、東洋
大学附属姫路、西宮東、西脇、姫路、姫路飾西、姫路西、姫路東、夢野台

兵庫県

岡山一宮、岡山学芸館、岡山後楽館、岡山城東、岡山操山、岡山大安寺
（中等教育）、岡山芳泉、岡山南、笠岡、関西、倉敷、倉敷天城、倉敷古城
池、倉敷青陵、倉敷中央、倉敷南、金光学園、西大寺、瀬戸、総社、総社南、
玉島（県立）、玉野、津山、新見

岡山県

智辯学園、平城奈良県
開智、近畿大学附属和歌山、桐蔭、和歌山信愛和歌山県
鳥取城北、鳥取西、鳥取東、米子北、米子西、米子東鳥取県

出雲、出雲北陵、大田、大社、浜田、平田、松江商業、松江南島根県

磐田南、掛川東、静岡、静岡市立、聖隷クリストファー、浜松工業、浜松
湖南、富士コンピュータ専門学校高等課程商業科

静岡県
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下関市立大学学会が年一回発行する学生
論集。学年を問わず募集し、学会運営委員会
の選考により掲載されます。2021年3月に

発行された「赤馬第43号」には、
共同執筆を含む41名による
19本の論文が掲載されました。
優秀な論文には「優秀赤馬賞」
が授与されます。今回は、益井
さんと他2名が受賞しました。

「赤馬」とは

　卒業論文では「性暴力被害者の救済」を
テーマに、刑法改正後の裁判事例や課題
の検討、性暴力被害者へのバッシングの
背後にある社会的要因についての考察を
行いました。
　このテーマを選んだ理由は、被害者が
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『テキスト金融論第2版』

自著を語る自著を語る

教授

森　祐司

　本書は多岐にわたる金融論の論点を的確に整理し、
年間30回の授業を意識した30章構成の類書にない理解
しやすさを実現した初学者向けのテキストである。今般、
森祐司（本学教授）が執筆陣に参加し、初版刊行以降の
日本や世界の経済・金融活動の大きな変化に対応させて
大幅改訂を行った。暗号通貨やフィンテックの進展、非伝
統的金融政策の進行、国際金融
危機、そしてコロナ禍の影響などを
取り上げ、また近年における様々な
金融現象のトピック、金融工学、行動
ファイナンスなどに関する解説も
拡充している。学部生・大学院生だけ
でなく、金融実務に携わる社会人に
とっても有益な知見を提供し、金融
論の学習に役立つ1冊である。

連 載 企 画

仕上り：A3（420×297ミリ）

　2019年10月から約半年間、
ブリスベン市（オーストラリア）の
グリフィス大学附属英語学校へ
留学しました。
　ホームステイで滞在し、午前の
授業終了後は友人と食事をし、
ビーチに行き、映画を見て充実
した日 を々過ごしていました。コロンビアやアルゼンチン、中国
など様々な国の方 と々関わり文化の違いも肌で感じることが
できました。
　地元のサッカークラブに加入したり、meetupというイベント
に参加したりと英語で話す機会の獲得にも取り組みました。
meetupというイベントでは、約50人のネイティブによる異文化
交流を目的としたグループに参加し、当初は全く馴染めず
精神的に辛かった日々を覚えています。ただ、地道にスピー
キング力をつけることで成長できたと感じています。留学に

行くことが目的
ではなく、「そこ
で何をするか」
という視点で
取り組み、挑戦
することの大
切さを最も学び
ました。

国際商学科4年 内山　斗哉
（福岡県立北九州高等学校出身）

オーストラリア留学体験記

入試部長 辻　和伸
コロナ警戒下での進学説明会

　4月26日に留学体験発表
会に参加しました。オーストラ
リア留学を希望しているの
で、留学経験者の話はとても
貴重でした。
　発表は、オーストラリアと
韓国に半年間留学した2人
でした。インターネットや大学の資料で、費用や生活について
ある程度は理解していましたが、実際に留学した方の話からは、
体験したからこその新しい情報を知ることができました。
例えば、日常生活で自炊をすることは知っていましたが、滞在
先ごとにルールがあり、曜日や時間帯を決め、協力し自炊を
行ったということを知りました。また、オーストラリアには、通学
方法に川を船で渡るというのがあるということも驚きました。
　今回の発表会を通して、留学のビジョンをよりはっきりとさせ
ることができました。留学先では語学だけでなく、多種多様な
人 と々交流して、自分自身の視野を広げていきたいです。

経済学科2年 村上　広大
（広島県立福山明王台高等学校出身）

留学体験発表会に参加して

　高校生を対象とした進学説明会が各地で開催され、本学
も西日本を中心に参加しています。
　昨年はCOVID-19拡大防止の観点から、感染対策を充
分に施したうえでの小規模開催となりました。大学入学共通
テスト実施初年度でもあり、高校3年生が秋以降も説明会に
参加し情報入手に奔走する姿が印象的でした。共通テスト
を始め各大学個別入試においても直前まで変更を余儀なく
されるなど、受験生にとっては大変苦労の多い年でした。
　今年は開催規模も少しずつ回復しており、紙面や画面上
では得られない生きた情報を届けるべく本学も参加を続けて
います。
　今夏はオープンキャンパスも開催予定です。少しでも受験
生の不安を取り除くことができることを望んでいます。

堀江康熙・有岡律子・森祐司著
新世社、A5判・344頁、2021年4月

　本年4月に本学経済学科・経済学研究科に特命教授として着任いたしました磯谷（いそがい）明徳
と申します。専門は、制度経済学・進化経済学で、本学では、マクロ経済学、日本経済論などを担当
いたします。
　さて、昨年から引き続くコロナ禍という異常事態の中で、本年度の新学期も始まることになりました。
本学での講義も少人数講義を除いて、オンラインで行うことになり、すでに1ヶ月余りを経過しました。
特に新入生（そして昨年度入学の2年生）の皆さんにとっては、大学の教室での対面講義でしか味わえ
ない、高校までとは違う大学で学ぶことの面白さを体感できる機会が失われてしまっていることが残念
でなりません。現代では大学は単に知識を習得するだけの場所ではありません。インターネットでの検索を
行えば、すぐに膨大な知識に接することができるからです。大学とは、様 な々専門分野をもつ多様な教員
個人の考え方を通じて、世界の解釈の方法や、知識や技術を実践に移す方法を学ぶ場所であり、
そうした学びの手助けをするのが教員の役目だと考えます。私も本学での教育研究を通じて、学生の
皆さんのこうした学びの一助となれますよう努めて参りたいと思います。宜しくお願いいたします。

■着任のご挨拶～大学での「学び」について

特命教授

磯谷　明徳
（制度経済学･進化経済学）

社会心理学

新 任 挨 拶

　本年度より公共マネジメント学科に着任しました渡邉尚孝と申します。専門は臨床心理学です。
中でもコミュニティ心理学的立場から、福祉・医療・保健行政の現場で実践活動を行って来ました。
児童相談所や精神科病院等の業務から持ち得た、世の中に対する少数派の視点や、異なる人たち
同士の接点づくりを試みた経験について、若い皆さんへ伝えたいと願っています。
　さて、多文化共生とは国際交流に限定されるものではなく、身近な学生同士の交流の中にその
ヒントがあります。人と異なることを恐れず表現し認め合う中で、新たな価値や創造性は生まれます。
そのような環境づくりを、授業や研究活動の中で実践してみたいと考えています。どうぞよろしく
お願いします。

■多文化共生は身近にある

教授

【教養教職機構長】

渡邉　尚孝
（臨床心理学）

　本年度４月に着任いたしました谷口弘一と申します。専門課程や教職課程において、「人間関係
論」「教育心理学」「生徒指導」「介護等体験実習」などを担当しています。
　私の専門分野は社会心理学です。ここでは、私の研究テーマについて、少し具体的なお話をして
みたいと思います。家族、友人、職場の同僚などと意見がぶつかったり、言い争ったりしたときのことを
思い出してみてください。皆さんなら、そうした状況に対して、どのように対処するでしょうか。以下の
３つの選択肢の中からお答えください。①相手のことをよく知ろうとした、②無視するようにした、③自然
のなりゆきに任せた。実は、この３つの対処方法のうち、どれを選択するかによって、その人の心の健康
状態が大きく左右されてしまうのです。正解は、もしよろしければ、拙著の『対人関係と適応の心理学』
（北大路書房）をぜひご覧いただけますと幸いです。
　教育・研究・地域社会に貢献できるように、一生懸命頑張って参ります。ご指導のほど、何卒よろしく
お願い申し上げます。

■対人関係と適応の心理学

教授 谷口　弘一
（社会心理学）

下 関 市 立 大 学 N e w s ＆ T o p i c s

■日本語で学び研究を行う段階へ

助教 猪又　由華里
（日本語教育学）

　本年度より留学生の日本語を担当いたします猪又由華里と申します。専門は年少者日本語教育
で、高校留学生を対象に日本語を教えつつ研究を行って参りました。特に教科学習への橋渡しとなる
日本語指導やカリキュラムの作成、日本語を母語としない外国人の児童生徒への支援について関心
があります。本年度からは経済を学ぶ大学留学生が対象ということで、専門日本語やビジネス日本語
に力を入れていきたいと思っております。日本語を学ぶ段階から、日本語で学び研究を行う段階にある
留学生の皆さんの学修支援に貢献できればと思っております。
　所属は国際交流センターとなりますので、留学生に限らず、留学や国際交流に興味のある皆さんの
お手伝いができればと思っております。まだまだ安心して国際交流へ踏み出せる状況ではありません
が、国際人としての活躍を目指す皆さんの学生生活がより充実したものとなるよう努めて参ります。
どうぞよろしくお願いいたします。
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『テキスト金融論第2版』

自著を語る自著を語る

教授

森　祐司

　本書は多岐にわたる金融論の論点を的確に整理し、
年間30回の授業を意識した30章構成の類書にない理解
しやすさを実現した初学者向けのテキストである。今般、
森祐司（本学教授）が執筆陣に参加し、初版刊行以降の
日本や世界の経済・金融活動の大きな変化に対応させて
大幅改訂を行った。暗号通貨やフィンテックの進展、非伝
統的金融政策の進行、国際金融
危機、そしてコロナ禍の影響などを
取り上げ、また近年における様々な
金融現象のトピック、金融工学、行動
ファイナンスなどに関する解説も
拡充している。学部生・大学院生だけ
でなく、金融実務に携わる社会人に
とっても有益な知見を提供し、金融
論の学習に役立つ1冊である。

連 載 企 画

仕上り：A3（420×297ミリ）

　2019年10月から約半年間、
ブリスベン市（オーストラリア）の
グリフィス大学附属英語学校へ
留学しました。
　ホームステイで滞在し、午前の
授業終了後は友人と食事をし、
ビーチに行き、映画を見て充実
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交流を目的としたグループに参加し、当初は全く馴染めず
精神的に辛かった日々を覚えています。ただ、地道にスピー
キング力をつけることで成長できたと感じています。留学に

行くことが目的
ではなく、「そこ
で何をするか」
という視点で
取り組み、挑戦
することの大
切さを最も学び
ました。

国際商学科4年 内山　斗哉
（福岡県立北九州高等学校出身）

オーストラリア留学体験記

入試部長 辻　和伸
コロナ警戒下での進学説明会
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経済学科2年 村上　広大
（広島県立福山明王台高等学校出身）

留学体験発表会に参加して
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生の不安を取り除くことができることを望んでいます。

堀江康熙・有岡律子・森祐司著
新世社、A5判・344頁、2021年4月
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でなりません。現代では大学は単に知識を習得するだけの場所ではありません。インターネットでの検索を
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児童相談所や精神科病院等の業務から持ち得た、世の中に対する少数派の視点や、異なる人たち
同士の接点づくりを試みた経験について、若い皆さんへ伝えたいと願っています。
　さて、多文化共生とは国際交流に限定されるものではなく、身近な学生同士の交流の中にその
ヒントがあります。人と異なることを恐れず表現し認め合う中で、新たな価値や創造性は生まれます。
そのような環境づくりを、授業や研究活動の中で実践してみたいと考えています。どうぞよろしく
お願いします。

■多文化共生は身近にある
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【教養教職機構長】

渡邉　尚孝
（臨床心理学）

　本年度４月に着任いたしました谷口弘一と申します。専門課程や教職課程において、「人間関係
論」「教育心理学」「生徒指導」「介護等体験実習」などを担当しています。
　私の専門分野は社会心理学です。ここでは、私の研究テーマについて、少し具体的なお話をして
みたいと思います。家族、友人、職場の同僚などと意見がぶつかったり、言い争ったりしたときのことを
思い出してみてください。皆さんなら、そうした状況に対して、どのように対処するでしょうか。以下の
３つの選択肢の中からお答えください。①相手のことをよく知ろうとした、②無視するようにした、③自然
のなりゆきに任せた。実は、この３つの対処方法のうち、どれを選択するかによって、その人の心の健康
状態が大きく左右されてしまうのです。正解は、もしよろしければ、拙著の『対人関係と適応の心理学』
（北大路書房）をぜひご覧いただけますと幸いです。
　教育・研究・地域社会に貢献できるように、一生懸命頑張って参ります。ご指導のほど、何卒よろしく
お願い申し上げます。

■対人関係と適応の心理学

教授 谷口　弘一
（社会心理学）
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■日本語で学び研究を行う段階へ

助教 猪又　由華里
（日本語教育学）

　本年度より留学生の日本語を担当いたします猪又由華里と申します。専門は年少者日本語教育
で、高校留学生を対象に日本語を教えつつ研究を行って参りました。特に教科学習への橋渡しとなる
日本語指導やカリキュラムの作成、日本語を母語としない外国人の児童生徒への支援について関心
があります。本年度からは経済を学ぶ大学留学生が対象ということで、専門日本語やビジネス日本語
に力を入れていきたいと思っております。日本語を学ぶ段階から、日本語で学び研究を行う段階にある
留学生の皆さんの学修支援に貢献できればと思っております。
　所属は国際交流センターとなりますので、留学生に限らず、留学や国際交流に興味のある皆さんの
お手伝いができればと思っております。まだまだ安心して国際交流へ踏み出せる状況ではありません
が、国際人としての活躍を目指す皆さんの学生生活がより充実したものとなるよう努めて参ります。
どうぞよろしくお願いいたします。



経済学科4年　吉武　楓
（軟式野球部・元大学祭実行委員会　山口県立小野田高等学校出身）　

学友会会長（中）

経済学科4年　三原　歩
（空手部　山口県立山口高等学校出身）

体育会会長（右）

　大学祭実行委員会は大学祭を運営するための組織です！
　ゲストを招いて盛り上げる公演局、幅広い分野において
活躍する総務局、そしてミスコンやカラオケ大会といった催し
物を企画する企画局など、色々な仕事を通じて、魅力的な
仲間たちと一緒に大学祭を作っていきます。
　ぜひ皆さん、私たちと大学祭を盛り上げましょう！

昨年一年間、新型コロナウイルスのため、大学での活動は大きく制限され、サークル活動も深刻な影響を受けました。現在、
どのような状況にあるのか、学友会会長、体育会会長、そして文化会会長に現在のサークル事情について聞きました。
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昨年の状況はどうでしたか？
いくつかのサークルは活動再開のために取り組んでいましたが、大
学も新型コロナウイルスへの情報が不足していたので、検討を重
ねるばかりとなり、結果的に活動できないままの一年になりました。
各サークルが嘆願書を作って大学に提出し、それに対し大学も真摯
に対応してくれましたが、活動再開には至りませんでした。4月
からは、人数や時間などの制限はありますが、ようやく活動できる
ようになりました。
やっと活動再開にはなりましたが、まだ部室は使用禁止です。また、
去年の先輩が活動できなかったので何も引き継ぐことができずに
います。今は新しいやり方を模索中といったところです。
1年生と2年生の入部状況はどうですか？
全体的には少ないです。私が所属する空手部は1年生が5人、2年
生が4人くらいですが、新入生歓迎会もできないままで、新入部員
も入部した実感が無くフワフワしている状態です。
2年生はサークル全部にいる訳ではないですね。半々くらいです。
仲の良い先輩が居れば入る、といった程度。
4月のサークルセッションから新歓が始まるくらいのタイミングで
新型コロナウイルスの蔓延がひどくなってしまいました。昼休みを
使った長期間のイベントも学友会の企画広報班と進めていました
が、開催しようとすると感染者が出てしまったり、動こうとすると止
められるというのが現状です。このコロナ禍の中で何ができるのか
新たに探す必要があると思っています。
大学側に要望はありますか？
書類関係の提出や修正で何度も来学が必要だったので、メールな
どオンラインでの確認や提出を認めて欲しいです。
学生を集めようとなった時に、各サークルのSNSなどでは拡散力が
低かったり全部の学生には届かないので、連絡やイベントなど大学
にも協力して貰えたらと思います。
これから入部するにはどうすれば良いですか？
すぐ入部したいなら、直接サークルのSNS等に連絡をとったり、知り
合いの先輩など人づてに頼むかです。いずれにしても、まず自分が
行動を起こさないといけませんが、サークル側も新入部員を入れ
たいので、とにかく連絡をとって欲しいです。
それは2年生も同じ？
2年生はどこも人数が少なくて危機感を
持ってるサークルが多いです。むしろすごく
歓迎されると思います。
連絡先の探し方は？
SNSを使って「下関市立大学」で検索すれば
ほとんどのサークルが出てくると思いま
す。学友会のインスタグラムもあるので、そ
こで聞いて貰えれば対応します。
体育会はTwitterにアカウントがあるので、まずそこに連絡して
貰っても良いし、各サークルに自ら連絡して貰っても大丈夫です。
文化会はまだ本部のSNSアカウントが機能していないので、
メールで問い合わせるか、各サークルにアクセスして貰うのが
早いです。
二人は大学祭実行委員会にも所属してますね。
自分達が2年生の時に上の3年生が大学祭を開催できないのを見
て、「来年は頑張ろう」ということになりましたが、お手本が無く、
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参考にするものが無い状況です。
メインのボランティア活動やスポンサー集めもできないまま10月
を迎えて引退となったので、今後の後輩の
負担が心配です。4年生の立場ではありま
すが、3年生を支えて盛り上げたいと思い
ます。
それでは、いくつかサークルを紹介してく
ださい。
勢いのあるサークルとしては、「準硬式野球
部」です。活動制限下でも個人が効率的な
練習を工夫して、4月のリーグ戦でも優勝ということでしっかりと結
果を残しました。他には、「硬式庭球部」。昨年のコロナ禍の中でも
何とか試合ができないか非常に精力的に働きかけていました。意
欲も取り組みの方もしっかりしています。
私もレスポンスの高さから「準硬式野球部」には注目しています。他
には「少林寺拳法部」。活動再開に積極的でしたし感染対策もしっか
りしています。
あと「サッカー部」も。ここも活動再開に向けて熱心でしたし、現在
もリーグ戦に向けて頑張っています。
文化会はどうですか。
今年の3月に公認サークルになった「SCU～地域魅力拡散し隊～」
はサークルセッションの参加者が一番多かったサークルです。あ
と、「文藝部」は少ない部員数で何とか頑張っています。SNSやオン
ラインでの活動としては、「総合メディア芸術研究会」と「書道
同好会」も熱心です。
他にはありますか？
私が入っている「サッカー研究会」というのがあります。
活動内容は？
基本的には誰かの家に集まってサッカーを見て研究しています。
それはただサッカーを見て楽しんでるだけでは…。
地域のサッカー教室があるんですけど、小
学生の。そういうのも見に行ったり教えた
り、自分たちがアウトプットすることも目的
としています。
小学生にですか？
…はい。
それでは最後に一言お願いします。
大学生活4年間の中でのサークル活動というのは、本当に良い経
験ができます。縦や横の繋がりが広がる一つのコミュニティでもあ
ります。体育会、文化会、学友会で入りやすい組織づくりをしている
ので、ぜひ入っていただきたいです。
どのサークルも今は先が見えなくてどうしたら良いかわからない
状態です。その上部員不足にも悩まされています。１・２年生の皆さ
んが興味を持ったサークルにアクセスして貰えれば、全体として盛
り上がると思いますので、ぜひお願いします。
今日、3人で話していて、新入生や新2年生が困った時は、プラット
フォームとしての役割を学友会が担いたいと思いました。ぜひ私達
を頼って欲しいです。そして、コロナ禍でもできることはいろいろあ
ると思うので、学生や大学のためにも、自分達でできることを
能動的に行っていきたいです。ぜひ期待してください。

̶ 5月25日、本学大会議室にて
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学生団体役員に聞く！サークル活動の今

国際商学科3年　飯野　凱人
（サッカー研究会・大学祭実行委員会　済美高等学校出身）

文化会会長（左）

サークルピックアップ

学友会
(Instagram)

■問い合わせ
体育会

（Twitter)
文化会
（e-mail)

大学祭実行委員会 

●体育会 （22サークル）
・合氣道部
・空手道部
・弓道部
・剣道部
・硬式庭球部

・サッカー部
・柔道部
・準硬式野球部
・少林寺拳法部
・女子バスケットボール部

・女子バレーボール部
・ソフトテニス部
・卓球部
・男子バスケットボール部
・男子バレーボール部

・釣り愛好会
・軟式野球部
・バドミントン部
・ハンドボール部
・フットサル部

・ラグビー部
・陸上競技部

●文化会 （21サークル）
・軽音楽部
・弦楽愛好会「げん」
・国際交流会ともだち
・サッカー研究会
・茶道部

・写真部
・将棋・囲碁サークル
・書道同好会 結
・吹奏楽部
・総合メディア芸術研究会

・日本舞踊さくら会
・美術部
・文藝部
・放送部
・よさこいダンスサークル 

・落語研究会
・A Cappe*Love
・MINKEN
・SCU～地域魅力拡散し隊～
・Sing Song サークル

・WSK

SCU～地域魅力拡散し隊～
私たちは、菊川町"貴和の里"という
地域を拠点として活動する地域活
性化サークルです。この街の将来
が、より賑やかで認知度の高い
場所となるような活動を企画して
います。

文藝部
文藝部は、主に文芸作品(小説な
ど)の紹介や創作を行う部活動で
す。毎月最終水曜の18:30～
19:30にB-204で活動している
のでぜひ見学に来てください。

書道同好会 結
書道同好会は現在、新入部員6名を
含めた12名で活動しています。普段
はそれぞれ楽しく個人練習を行って
おり、一昨年の大学祭では作品展示
も行いました。部員大募集中です。

総合メディア芸術研究会
様々な趣味を持つ人が集まり、年4
回の会誌、上映会、座談会等の活
動をしています。ゲーム大会を開
催することもあります（次回開催予
定あり）。現在は主にオンラインで
活動しています。

サッカー研究会
試合中に起きる現象について、選手
のアクションやボールの動き、角度、
速さ、位置、距離などの要因を調べ
ることで、観戦やプレーをより深く楽
しめるようになると思います!

硬式庭球部
硬式庭球部は主にサーブやレシー
ブなどの基礎を中心に試合前には
実践練習を行います。全員が一つ
でも多く勝利できるように練習に
取り組んでいます。

サッカー部
私達サッカー部は中国大学サッ
カーリーグ1部昇格を目指して日々
練習を行なっております。難しい情
勢ではありますが目標に向かって
チーム一丸となって頑張ります。

準硬式野球部
準硬式野球部は、部員36名で全国
大会出場を目標に練習に取り組ん
でいます。今年の中国地区春季リー
グ戦では、1位に輝き、8月に行われ
る全国大会の出場を決めました。

少林寺拳法部
少林寺拳法部は、体育館のステージ裏に
ある新武道場で練習をしています。部員
の殆どが大学から始めています。新しい
事を始めるにはぴったりです!ぜひ見学
に来てください!



経済学科4年　吉武　楓
（軟式野球部・元大学祭実行委員会　山口県立小野田高等学校出身）　

学友会会長（中）

経済学科4年　三原　歩
（空手部　山口県立山口高等学校出身）

体育会会長（右）

　大学祭実行委員会は大学祭を運営するための組織です！
　ゲストを招いて盛り上げる公演局、幅広い分野において
活躍する総務局、そしてミスコンやカラオケ大会といった催し
物を企画する企画局など、色々な仕事を通じて、魅力的な
仲間たちと一緒に大学祭を作っていきます。
　ぜひ皆さん、私たちと大学祭を盛り上げましょう！

昨年一年間、新型コロナウイルスのため、大学での活動は大きく制限され、サークル活動も深刻な影響を受けました。現在、
どのような状況にあるのか、学友会会長、体育会会長、そして文化会会長に現在のサークル事情について聞きました。
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ねるばかりとなり、結果的に活動できないままの一年になりました。
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たいので、とにかく連絡をとって欲しいです。
それは2年生も同じ？
2年生はどこも人数が少なくて危機感を
持ってるサークルが多いです。むしろすごく
歓迎されると思います。
連絡先の探し方は？
SNSを使って「下関市立大学」で検索すれば
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貰っても良いし、各サークルに自ら連絡して貰っても大丈夫です。
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はサークルセッションの参加者が一番多かったサークルです。あ
と、「文藝部」は少ない部員数で何とか頑張っています。SNSやオン
ラインでの活動としては、「総合メディア芸術研究会」と「書道
同好会」も熱心です。
他にはありますか？
私が入っている「サッカー研究会」というのがあります。
活動内容は？
基本的には誰かの家に集まってサッカーを見て研究しています。
それはただサッカーを見て楽しんでるだけでは…。
地域のサッカー教室があるんですけど、小
学生の。そういうのも見に行ったり教えた
り、自分たちがアウトプットすることも目的
としています。
小学生にですか？
…はい。
それでは最後に一言お願いします。
大学生活4年間の中でのサークル活動というのは、本当に良い経
験ができます。縦や横の繋がりが広がる一つのコミュニティでもあ
ります。体育会、文化会、学友会で入りやすい組織づくりをしている
ので、ぜひ入っていただきたいです。
どのサークルも今は先が見えなくてどうしたら良いかわからない
状態です。その上部員不足にも悩まされています。１・２年生の皆さ
んが興味を持ったサークルにアクセスして貰えれば、全体として盛
り上がると思いますので、ぜひお願いします。
今日、3人で話していて、新入生や新2年生が困った時は、プラット
フォームとしての役割を学友会が担いたいと思いました。ぜひ私達
を頼って欲しいです。そして、コロナ禍でもできることはいろいろあ
ると思うので、学生や大学のためにも、自分達でできることを
能動的に行っていきたいです。ぜひ期待してください。

̶ 5月25日、本学大会議室にて
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・バドミントン部
・ハンドボール部
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・陸上競技部
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・弦楽愛好会「げん」
・国際交流会ともだち
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・書道同好会 結
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・日本舞踊さくら会
・美術部
・文藝部
・放送部
・よさこいダンスサークル 

・落語研究会
・A Cappe*Love
・MINKEN
・SCU～地域魅力拡散し隊～
・Sing Song サークル

・WSK

SCU～地域魅力拡散し隊～
私たちは、菊川町"貴和の里"という
地域を拠点として活動する地域活
性化サークルです。この街の将来
が、より賑やかで認知度の高い
場所となるような活動を企画して
います。

文藝部
文藝部は、主に文芸作品(小説な
ど)の紹介や創作を行う部活動で
す。毎月最終水曜の18:30～
19:30にB-204で活動している
のでぜひ見学に来てください。

書道同好会 結
書道同好会は現在、新入部員6名を
含めた12名で活動しています。普段
はそれぞれ楽しく個人練習を行って
おり、一昨年の大学祭では作品展示
も行いました。部員大募集中です。

総合メディア芸術研究会
様々な趣味を持つ人が集まり、年4
回の会誌、上映会、座談会等の活
動をしています。ゲーム大会を開
催することもあります（次回開催予
定あり）。現在は主にオンラインで
活動しています。

サッカー研究会
試合中に起きる現象について、選手
のアクションやボールの動き、角度、
速さ、位置、距離などの要因を調べ
ることで、観戦やプレーをより深く楽
しめるようになると思います!

硬式庭球部
硬式庭球部は主にサーブやレシー
ブなどの基礎を中心に試合前には
実践練習を行います。全員が一つ
でも多く勝利できるように練習に
取り組んでいます。

サッカー部
私達サッカー部は中国大学サッ
カーリーグ1部昇格を目指して日々
練習を行なっております。難しい情
勢ではありますが目標に向かって
チーム一丸となって頑張ります。

準硬式野球部
準硬式野球部は、部員36名で全国
大会出場を目標に練習に取り組ん
でいます。今年の中国地区春季リー
グ戦では、1位に輝き、8月に行われ
る全国大会の出場を決めました。

少林寺拳法部
少林寺拳法部は、体育館のステージ裏に
ある新武道場で練習をしています。部員
の殆どが大学から始めています。新しい
事を始めるにはぴったりです!ぜひ見学
に来てください!



下関西ライオンズクラブ様より、新入留学生応援
グッズ50セットをご寄贈いただきました。

寄贈の御礼

　春の陽光が降り注ぐ4月初旬、第60回下関市立大学入学
式が行われ、私は新入生代表挨拶を務めました。当日はとても
緊張していましたが、今では挨拶をやり切った達成感と誇ら
しい気持ちが私の心に強く残っています。入学式という大きな
舞台でこのような機会をくださったことには本当に感謝して
います。
　現在、コロナ禍の中で私は大学生活を送っています。それ
ゆえに、様々な制限が設けられており、大変なことも多くあり
ます。ですが、私を含むたくさんの学生が、コロナに負けずに
日々 勉学に励み、サークル活動に取り組んでいます。今できる
範囲で充実した大学生活を送る、このことを忘れずに今後も
過ごしていきたいです。
　最後に、私達を支えてくれている教職員の方々、保護者の
方々に改めて感謝を申し上げ、これからも市大生として日々
精進していこうと思います。

The Shimonoseki City University Public Relations  N0.94 2021.7.1

8

海峡の英知。 未来へ そして世界へ。

2021年7月1日　第94号
発行：下関市立大学広報委員会
〒751-8510 下関市大学町2-1-1
TEL.

https://www.shimonoseki-cu.ac.jp/

083-252-0288
083-252-8099FAX.

第 6 0 回 下 関 市 立 大 学 入 学 式

　4月5日に行われた第60回下関市立大学入学式で、私は
新入生代表の挨拶を務めました。新型コロナウイルス感染症
が拡大し続けている中で、入学式を迎えられたこと、私自身
とても嬉しく思っています。このようなコロナ禍の中で行われた
入学式で挨拶する機会を頂いたことに感謝しています。
　私は、大学入学を機に様々なことにチャレンジしたいと考え
ています。まず、国際交流です。あと1、2年は難しいと思いま
すが、新型コロナウイルス感染症が収束するまでをチャンスと
捉えて、その間に語学力を向上させたいです。そして収束
したあとで積極的に国際交流に参加したいと考えています。
　次にサークルに入り、同級生や先輩方との交友関係を築い
ていきたいです。
　最後に大学に入学できたのは沢山の方々の支えがあった
からこそです。感謝を忘れずにこれからの4年間、充実した
日々 を過ごしていきたいです。

The Shimonoseki City University Public Relations ■２０２１年度予算 （単位：百万円）

１７７
９７３
１２４
６５
２７
５

１２１
９２

１，５８４
３２２

１，０９５
１７６
２９
２９

１，６５１

運営費交付金
授業料等
入学金
入学検定料等
事業収入等
寄附金
補助金
前中期目標期間繰越積立金取崩額
計
一般管理費
人件費
教育経費
研究経費
教育支援経費（図書館）
計

収　入

支　出

区　分 金　額 下関市立大学
オープンキャンパス２０２１
＜2年ぶりの感動体験！＞

『オープンキャンパス2021』への
参加は、事前に予約が必要です。

授業やサークル、アルバイトなど、在学生の生の声が聞け
ます。

市大生と語ろう

学生とおしゃべりをしながら、学内を散策します。

学内施設ツアー

学食の人気メニューが味わえます。

学生食堂（無料ランチ）

最寄駅（JR幡生駅・新下関駅東口）から運行。

無料送迎バス運行

●大学概要:本学の特色などを紹介します。
●入試説明:今年度入試の概況、来年度入試について
　　　　　説明します。
●就職状況:就職状況やサポート体制を解説します。

大学紹介

本学の教員とゼミ生による学科紹介です。日頃の授業を
コンパクトにしたミニ講義も体験できます。

学科説明

入試や大学生活、就職など、いろいろな疑問に教職員が
お答えします。

個別相談
本学の小論文試験の傾向と対策について講義します。

小論文対策講座

　4月5日（月）、第60回下関市立大学入学式を挙行しました。学部学生は476名（うち留学生4名、編入学生18名）、学科別では
経済学科218名、国際商学科197名、公共マネジメント学科61名でした。加えて、大学院生13名、特別支援教育特別専攻科に
5名と、総勢494名の入学者を迎えました。午前の部では国際商学科、大学院、編入学生、午後の部は、経済学科、公共マネジ
メント学科、特別支援教育特別専攻科と、新型コロナウイルス対策として密を避けての開催となりました。なお、午前、午後とも、
司会は放送部の米江陽菜さん（公共マネジメント学科3年）と濵田怜亜さん（公共マネジメント学科2年）が担当しました。

国際商学科1年 阿部　莉愛
（午前の部 新入生代表 山口県立豊浦高等学校出身） 

これからの大学生活
公共マネジメント学科１年 柳原　香祐
（午後の部 新入生代表 下関商業高等学校出身）

コロナに負けず、充実した大学生活を送る

■行事記録（２０２１年３月～6月）
３月

４月

５月
６月

一般選抜（中期日程）
在宅生オリエンテーション（web資料up）
卒業式
履修登録事前エントリー（～3日）
健康診断（6～9日）
履修登録開始（～8日）
入学式
新入生保護者説明会（中止）
学友会入会式
サークルセッション（7・9日）
大学院・専攻科新入生オリエンテーション
新入生オリエンテーション
春学期授業開始
前期授業料納入期限
特待生表彰式
履修登録取消期間（～14日）
開学記念日
追加健康診断

８日
９日
２５日
２日

　　　　　　
４日
５日

６日
１２日
２６日
２８日
１０日
１日

8/7(土) 8/8(日) 10:00～15:00
※事前予約制

参加者全員に
オリジナルグッズ
プレゼント！！

無料ランチ券
配付

右記QRコードを読み取り、予約サイト
よりお申し込みください。

仕上り：A3（420×297ミリ）
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